



## Suplemento de Información

Santa Isabel de Fernando Poo. 29 de Febrero de 1940.—Formato n.º 48  
Número 33

### INFORMACIÓN GENERAL

**El secretario de los E. U. dice que su misión se limita a recoger las informaciones de los cuatro países beligerantes y que es de carácter estrictamente confidencial**

ROMA, 28.—El secretario de Estado de los E. U. U. Sumner Welles, fué recibido el martes a las 12,30 por los representantes de la prensa norteamericana haciendo algunas manifestaciones de las impresiones recibidas durante su estancia en la capital italiana. El subsecretario ha declarado, que durante sus conversaciones ha repetido lo que ya dijo Roosevelt en Washington, es decir, dice que su misión se limita a recoger las informaciones de los cuatro países beligerantes y que es de carácter estrictamente confidencial. Por lo demás no se halla comisionado para presentar proposiciones de guerra ninguna, ni tampoco para concluir acuerdos que pudieran obligar a los Estados Unidos en una u otra forma. La acogida cordial que ha encontrado en Roma le ha causado

viva satisfacción, y las conversaciones mantenidas tenían para él gran importancia. El Duce le invitó para visitarle de nuevo después de haber visitado Alemania, Francia e Inglaterra, y espera que podrá hacerlo así. Sumner Welles se ha negado a hacer manifestación alguna sobre sus conversaciones con hombres de Estado italianos, pero de sus palabras puede deducirse o que piensa visitar, para que su misión sea analoga a la que tiene a su cargo el delegado especial

de Roosevelt Myron Taylor. Como ya se ha comunicado Sumner Welles parte de Roma con su misión el miércoles a las 5,00 de la mañana, dirigiéndose por Suiza a Berlín, deteniéndose un día en Zúrich, llegando a Berlín el viernes primero de Marzo por la mañana. De Berlín retornará a Suiza y de aquí a Francia e Inglaterra. De Inglaterra volverá probablemente a Roma y después a Nápoles en donde se embarcará con rumbo a los Estados Unidos.

### Aumenta la presión soviética en todo el frente finlandés.—Viborg y Bjoerkoe próximas a ser ocupadas

COMPENHAGUE, 28.—Nadie trata de ocultar aquí que con la toma de Bjoerkoe por las fuerzas soviéticas los finlandeses experimentarán una grave pérdida que puede revestir gran importancia para el curso general de las operaciones de frente de Carelia y quizás en la guerra misma. Noticias llegadas de Helsingfors ponen en claro la gran ventaja que ha sido hasta ahora para los finlandeses que los cañones del 28cm. del fuerte de Bjoerkoe hayan hostilizado de día y noche los flancos y retaguardia soviética. Mas que nunca se cree ahora en una posibilidad de mediación entre Finlandia y la U. R. S. S. aunque naturalmente a costa de la primera,

HELSENFORS, 28.—De hora en hora aumenta la presión soviética sobre Viborg que un día fué el país más rico del globo en madera, y hoy es una ciudad en ruinas y abandonada de su población. Todo el distrito de Viborg ha sido igualmente evacuado por las autoridades que esperan la caída de la ciudad de un momento a otro. Según parece las tropas soviéticas tienen ahora el proyecto de no atacar de frente la ciudad de Hino, mas bien tratan de salvar la bahía para después de dar un rodeo a Viborg proseguir con varias Divisiones hacia el Oeste

amenazando a Kotka y Fredrikshamn. El avance soviético tiene lugar con gran rapidez. La máxima presión soviética continua ejecutandose en el sector Oeste frente de Carelia. De fuente finlandesa se comunica que ha sido evacuada Sakijarvi, pequeña población situada al Oeste de Viborg porque las fuerzas soviéticas se acercan con trineos blindados y tanques dispuestos para operar sobre el hielo y se teme que penetren sin tardar en esta población. La aviación soviética continua interviniendo activamente en los combates.

# “El enviado personal del presidente Roosevelt será recibido en audiencia solemne por S. S. el Papa

CIUDAD DEL VATICANO, 27.— Myron Taylor enviado; personal del Presidente Roosevelt ante la Santa Sede, quien el sabado llegó a Roma, ha sido recibido el martes por la mañana en audiencia solemne por el Papa. Taylor en esta ocasión hará entrega de sus cartas credenciales. El lunes por la mañana Taylor tuvo una entrevista durante media hora con el Secretario de Estado Cardenal Maglione.

## El cambio de ruta aérea. ha causado molestias en Londres.

AMSTERDAM, 26.—El lunes se comunica de Londres el cambio de la ruta aérea de la línea trasatlántica a Norteamérica, que ha causado molestias en Londres. Se trata de presentar las cosas como si la compañía americana hubiera adoptado esta medida en atención al mejorado servicio meteorológico. En realidad no puede caber duda de que el control del correo en las Islas Bermudas ha sido la verdadera causa de estas medidas. El gobierno irlandés está empeñado en que Washington no considere a Irlanda como zona perteneciente a la zona de guerra en sentido norteamericano. Si es que se logra este objetivo los hidroaviones Norteamericanos podrían hacer escala en Eire, como solían hacer antes de la guerra.

## Sobre el control inglés en la economía holandesa

AMSTERDAM, 27.—“Hed Nationale Dagbladet” publica un artículo con pruebas documentales que reflejan claramente la presión y el control inglés en la economía holandesa. El diario reproduce fotografía de una declaración cuya firma por una casa comercial holandesa, se exige de sus clientes por inspiración inglesa. Dicha declaración dice entre otras cosas: Por la presente certificamos que las mercancías servidas por Vds. están destinadas única y exclusivamente para su utilización dentro de Holanda durante la guerra, y que no serán exportadas al extranjero por nosotros ni directa ni indirectamente, y que tampoco serán utilizadas en beneficio de ningún país que se encuentre en guerra con Inglaterra. Nos declaramos dispuestos a presentarles a Vds. al primer requerimiento todos los comprobantes que pudieran exigirnos

capaces de probar el estricto cumplimiento de las obligaciones mencionadas. Igualmente pondremos a su disposición nuestros libros para su comprobación, mientras nos comprometemos a hacernos cargo frente a Vds. de toda responsabilidad de las consecuencias resultantes del incumplimiento de las obligaciones arriba mencionadas. Al final hace resaltar el diario el siguiente caso significativo: Un comerciante holandés tuvo que presentarse ante el consul británico para librar su mercadería detenida primeramente en Francia y más tarde en Downs. Tuvo que firmar una declaración de que rompería sus relaciones comerciales con Alemania. Esta declaración no se refirió a la mercadería detenida, sino a sus existencias en Holanda. El caso del comerciante de no confirmarse la declaración de que no llegarían a Holanda las mercancías detenidas en Inglaterra, así lo dió a conocer al consul.

## Escribe la prensa

AMSTERDAM, 27.—La respuesta del gobierno noruego a las reclamaciones británicas a Oslo, no es susceptible a cambiar la actitud británica. El corresponsal diplomático del “Times” escribe el lunes que se comprenden perfectamente las dificultades de la situación noruega, expresando dudas acerca del resultado de las negociaciones actuales que difícilmente cambiaron de punto de visita al gobierno inglés según el cual, el caso del “Altmark” no se trata de una mera travesía por aguas neutrales en el sentido de la convención de La Haya. El “Daily Telegraph” agrega que no se considera conveniente en Londres elevar el asunto al Tribunal, esperándose poder llegar a una solución por negociaciones directas.

## El primer herido del Altmark llega a Berlín

BERLIN, 27.—El primero de los heridos del “Altmark” ha sido trasladado a Berlín en avión, vía Copenhague desde Oslo, siendo ingresado en la clínica de Charité. Se trata del fogonero Wilhelm Richert, que cuando huía a través del hielo fue enfocado por un reflector del “Cossak”, disparando sobre él los ingleses. Richert ha sido herido en la cabeza, antebrazo izquierdo y en el pie.

## El secretario de los EE. UU. visita al Conde Ciano

ROMA, 27.—El Secretario de Estado de los EE. UU., que se encuentra en Roma, como primera etapa en su viaje de información por Europa, ha devuelto el lunes por la mañana la visita que el domingo por la noche le hizo en el Grand Hotel, el Ministro de Relaciones Exteriores Conde Ciano. A las 11,30 ha salido del palacio de Chigi, Sumner Welles ha manifestado a los periodistas que le rodeaban, que estaba muy satisfecho de la entrevista que había durado hora y media y se ha desarrollado en el ambiente más cordial.

## Teatro Cine Ideal

EMPRESAS VEIGA

Jueves 29 de Febrero de 1940 a las 10 en punto de la noche

REPRISE REPRISE

## UNA DONCELLA EN PELIGRO

Viernes día 1º de Marzo 1940 a la misma hora

ESTRENO ESTRENO

## America Central Vuela el volante

La interesante película

## EL EXPRESO DE LA SEDA

Sábado 2 a la misma hora REPRISE REPRISE

La gran película de la casa Universal: Esposas distraídas

Domingo 3 Febrero de 1940 tarde a las 6,30

La película de la casa UNIVERSAL: adaptación de la obra de Carlos Dickens

## Grandes ilusiones

y noche a las 10 en punto REPRISE REPRISE

El Crimen del Circo y Duro y a la cabeza

## Son detenidos cuatro fugados alemanes

LONDRES, 27.—Cuatro prisioneros alemanes que se habían fugado de un campo de concentración en la Gran Bretaña, fueron capturados a pocos km. del lugar de donde se habían fugado.

## El "Shinehowjihpao" comenta el balance de los 6 meses primeros de guerra

SHANGHAI, 27.—El periódico de esta, "Shinehowjihpao" ha comentado el balance de los primeros seis meses de guerra, escribe: "Por mucho que los aliados arrojasen a la victoria final, un hecho inegable es que no dominan la situación". El bloqueo a Alemania resultó ineficaz puesto aparte de los enormes suministros que llegan de Rusia por Polonia. Militarmente es Alemania tan fuerte como hace medio año. Hablando finalmente de la lucha diplomática, el diario resume: "Hace dos meses intentó Churchill vanamente que Holanda y Bélgica se adhieran a los aliados. Hoy se amenaza a Noruega, Suecia y a las naciones balcánicas, pero ante tal presión las naciones pequeñas europeas no parecen simpatizar mucho con Inglaterra y Francia".

## La prensa japonesa se preocupa del discurso de Hitler

TOKIO, 27.—El discurso de Hitler con motivo del 20 aniversario de la proclamación del partido Nacional Socialista es el tema principal de la prensa japonesa del lunes por la mañana. Los periódicos japoneses subrayan la gran importancia internacional del discurso de Hitler, por medio de titulares como "Alemania no necesita temer al bloqueo inglés" pues Japón, Italia y Rusia son hoy amigos de Alemania. El discurso de Chamberlain en Birmingham aparece totalmente en segundo plano ante las manifestaciones del Jefe del Estado Alemán.

## Conversaciones económicas germano-holandesas

LA HAYA, 27.—El lunes ha comenzado en el Ministerio de Economía holandés las conversaciones económicas germano holandesas.

## Silencio absoluto de la prensa danesa referente a la conferencia de los Ministros de Exteriores nórdicos

COPENHAGUE, 27.—Obedeciendo indudablemente a las indicaciones del Ministerio de Relaciones Exteriores, la prensa danesa del lunes por la mañana guarda silencio absoluto sobre la conferencia de los tres Ministros de Relaciones Exteriores de Estados Nórdicos. Solamente el periódico del Ministerio de Relaciones Exteriores danés, "Politiken" publica un artículo de fondo sobre el asunto diciendo que la conferencia debe verse bajo el punto de vista central, expresado el domingo por el Ministro Presidente sueco Hansson, cuando dijo: "El peligro para Suecia y Noruega de verse envueltas en la guerra se ha hecho evidente." El articulista, cuyas relaciones con el Ministro de Relaciones Exteriores son conocidas, hace contar que la alusión a la inviolabilidad en las aguas territoriales que se contiene en el comunicado, es consecuencia directa del incidente del "Altmark". Finalmente confirma "Politiken" que en breve se iniciaran negociaciones con países beligerantes sobre las cuestiones del derecho internacional de la economía y la neutralidad territorial de los países nórdicos. Los medios no periodísticos estiman que la asistencia del Ministro de Defensa danés, Alsing Andersen, a las deliberaciones del domingo es una prueba de que las conversaciones han girado sobre los medios de que se dispone para hacer respetar o defender los derechos de soberanía de los Estados Nórdicos. De fuente fidedigna se sabe que en el futuro se llevarán a cabo en conexión más íntima las deliberaciones sobre las cuestiones territoriales y militares entre los tres países nórdicos. Ello se ha hecho necesario por incidentes como el del "Altmark" y el bombardeo de Pajala. Cierta importancia ha revestido también las deliberaciones sobre los problemas económicos y comerciales. Según parece el Ministro de Relaciones Exteriores de los tres países han coincidido en que el comercio de los tres países nórdicos con los estados beligerantes, dependerá en el futuro de las relaciones de la política entre los mismos.

## Para mejorar las relaciones

BUDAPEST, 27.—El diario "A Mai Nap" escribe que el gobierno rumano había instruido a la prensa para cesar sus ataques contra Hungría para contribuir así también, al mejoramiento de las relaciones entre ambos países.

## El exministro holandés desmiente unas noticias

AMSTERDAM, 28.—El ex-ministro Presidente holandés Colijn, ha desmentido el martes ante el "Telegraaf" de Amsterdam las noticias de propaganda de fuente aliada, según las cuales habría elaborado un plan de paz que tendría grandes posibilidades de encontrar acogida por los beligerantes así como que tuviese intención de encontrarse con el secretario de Estado de los EE. UU. Summer Welles.

## Comunicado de la Presidencia del Consejo francés

PARIS, 27.—La Presidencia del Consejo dió un comunicado, el cual declara que se reunió el Gabinete de Guerra, examinándose los problemas principales de las colonias y armamentos que serán objeto de una próxima deliberación en el Consejo de Ministro.

## Son detenidos tres canadienses

NUEVA YORK, 27.—El lunes por la mañana se comunica de Ottawa que fueron detenidos por la policía, tres canadienses, entre ellos un soldado y un periodista, acusado de haber intervenido en la redacción y distribución del Folleto "Kanadá debe retirarse de la guerra".

## Se estrella un trimotor

BOGOTA, 28.—Por causas que aún se desconocen, el avión trimotor "Avianca" se estrelló a diez y seis km de Busca Ramarg, pereciendo doce pasajeros entre los cuales figuraban Hernandez Busko exministro de Industrias de Guerra y exgobernador de la provincia de Santander (Sudamérica.)

## Churchill afirma que la Gran Bretaña ha encontrado un medio para las minas magnéticas

LONDRES, 28.—En la Cámara de los Comunes Churchill pronunció un discurso el cual afirmó que la Gran Bretaña ha encontrado un medio para alejar el peligro de las minas magnéticas.

## Voto de confianza

PARIS, 28.—La Cámara de Diputados otorgó el voto de confianza al gobierno por 450 votos contra uno.

## La Guerra en el Mar

### El Almirantazgo inglés comunica el hundimiento de varios barcos

LONDRES.—28, El Almirantazgo inglés confirma la noticia del hundimiento del vapor inglés "Cwan Morrison" de 5,936 toneladas, el cual ha chocado con una mina en el Mar del Norte. Un marinero resultó muerto y heridos otros quince.

AMSTERDAM.—28, Comunican el martes de Londres que el barco de carga inglés "Cwan Morrison" de 5.936 toneladas, hachocado en el mar del Norte con una mina, yéndose a pique. La explosión ha causado un muerto en los tripulantes y resultando heridos otros quince.

### Barcos británicos hundidos por el enemigo

LONDRES.—28, Se comunica que cuatro barcos británicos con un total de 17,000 toneladas, y tres neutrales con un total de 8,850 toneladas fueron hechados a pique por el enemigo durante la semana que finalizó el domingo.

### Vuelos de reconocimientos en Heligoland

LONDRES.—28, El comunicado del Almirantazgo, hace saber que varios aparatos de Royal Air Force, efectuaron vuelos de reconocimiento en la bahía de Heligoland, uno de los aparatos no ha regresado a su base.

### Hundimiento del "Freya"

COPENHAGUE.—27, La compañía armadora comunica el hundimiento del vapor danés "Freya" de mil doscientas siete toneladas que se hallaba en la ruta de Inglaterra a Copenhague. En el comunicado se hace constar que a unos cien km. de Goteborg, se ha abierto una vía de agua al barco, teniendo que abandonar la tripulación. Los diez y siete tripulantes han podido ser salvados. La misma compañía armadora ha perdido en los últimos días al vapor "Aase". El lunes se comunica además el hundimiento del vapor pesquero danés "Ejjam" con toda tripulación. El siniestro se ha sabido porque el vapor "M. Haboe" ha encontrado el sábado en las cercanías del Doggerbank, restos del "Ejjam" así como a los cadáveres de su propietario e hijo. Se hechan de menos otros dos miembros de la tripulación, pero apenas si se tienen esperanzas de encontrarlos con vida.

### Los tripulantes del "Endeavour" se hallan en Madera

LONDRES, 27.—Se informa que 38 tripulantes que componían la tripulación del buque cisterna británico "Endeavour" que había sido torpedeado y hundido el 23, fueron recogidos y se hallan en Madera, otros cinco han desaparecido.

### Torpedean el "Loch Maddy"

LONDRES, 27.—El buque británico "Loch Maddy" de 4.996 toneladas ha sido torpedeado en el Atlántico Norte pereciendo cuatro de sus tripulantes, siendo recogidos veinticinco supervivientes por un barco de guerra los cuales afirman que habían destruido al submarino agresor.

### El Ministro Presidente Salazar ha subrayado de nuevo la voluntad de neutralidad de Portugal en la contienda actual

LISBOA, 28.—Con ocasión de un acto celebrado por el partido unico portugués "Unión Nacional" el ministro Presidente Salazar ha subrayado de nuevo la voluntad de neutralidad de Portugal en la contienda actual. Aquellos adversarios políticos que hoy quieren precipitar a Portugal en la guerra, dice Salazar, pertenecen a la categoría de los que no saben, lo que es luchar. La guerra exige sacrificios y no solo de los beligerantes, sino también de los neutrales, y la guerra mundial ha aprobado que también

### Motonave holandesa hundida

AMSTERDAM.—28, La motonave costera holandesa "Ida" de 608 toneladas se fué a pique en la costa occidental inglesa. El barco llevaba un cargamento mineral.

### Estonia ha perdido 10,000 toneladas de su flota mercante

REVAL, 28.—Las autoridades de la marina estonas, hacen saber que desde los comienzos de la guerra se han ido a pique ocho barcos estones con un total de 10.000 toneladas. La flota mercante estona se elevaba el 1º de enero de este año a 178.900 toneladas.

### El "Lahn" en el puerto de Montevideo

MONTEVIDEO, 28.—Parece en el puerto aun, el vapor alemán "Lahn" habiendo estado cargando cincuenta toneladas de carbon.

Portugal ha tenido que pagar un alto precio de sangre. Los portugueses no deben perder de vista este ejemplo y estar siempre dispuestos a trabajar sin descanso. En lo que se refiere a política interior Salazar ataca violentamente a los adversarios políticos que querían precipitar a Portugal al caos. Portugal ha superado el desorden por la revolución, y se procederá con toda energía contra aquellos que quieren a toda costa pescar a río revuelto. Así como contra aquellos que se hallan al servicio de potencias extranjeras.

### Partes de guerra del día 26 al 27

ALEMAN.—Berlín, 26: Se ha registrado leve actividad de la artillería de ambos bandos, así como reconocimientos aéreos. Los aviones alemanes y cazas que efectuaban servicio de patrulla en el frente Oeste entraron en contacto con un avión francés marca Pothez derribado por las baterías antiáreas alemanas. Un submarino alemán bajo el mando del comandante Schultze regresó de un crucero y manifestó que había hundido buques, cuyo tonelaje ascendía a 34,130 toneladas. Dicha nave hundió hasta ahora buques con un total de 114 500.

FRANCÉS.—Paris, 26: Se registró creciente actividad entre los elementos de contacto en varias partes del frente entre el Mosela y el Sarre.

ALEMÁN.—Berlín, 27: Sin novedad.

FRANCÉS.—Paris, 27: Se registró actividad local entre los elementos de contacto y artillería.